
两会开完，新一届中央领导
人已经登台亮相了，一切都在意
料之中。其实每一届中国领导人
在出炉之前似乎都已经提前被知
道了。但我觉得中国政府的这种
机制也不一定不好，因为很明
显，我们国家的每一届领导人却
都非常优秀，这一点我想是足以
让西方政治家们所惊异的。所以
笔者对新一届的中央政府领导人
都充满期待，尤其是对本届中央
领导人。

对于一个旅居罗马尼亚近二
十年的华侨华人，首先最值得期
待的就是希望本届政府能够多关
心我们这旅居海外的中国人。

笔者认为，中国政府对这些
海外侨民的忽视，或者说是缺少
关心是显而易见的，尤其是在对
这些海外侨民的政治宣传方面的
缺失，我想，已经到了可以用渎
职来加以论处了。这绝不是笔者
在这里耸人听闻地胡言乱语，而
是发自肺腑忠告！

众所周知，中国人在外国的
形象很大一部份是由旅居在海外
的中国人直接表现出来的。至于
老外到中国的见闻却也不见得就
能让那些没到过中国的老外完全
相信。但那些旅居在海外的中国
人的所做所为，却是每天每时每
刻都在影响着老外。比如这些海
外的中国不文明不注意自己的公
众形象，随地吐痰等都会被老外
们无限放大，以至映射到整个中
国人。因为当他们一看到黄皮肤
的人以后开口便说，“那个中国
人怎么怎么了……”。

另外，这些海外华人对中
国政府的评价也是直接也最能
让老外们相信。一般在这里
（东欧）拥有长期居留的中国大
部份是在 1989 年期间出国的
（这 点 可 能 与 美 国 华 人 不 一
样）。他们出国之后基本还停留
在之前对中国政府中国社会的

认识之中。殊不知中国政府已
经发生了翻天覆地的变化，尤
其是胡总在位十几年，政府的
工作效率已经大大提高。更重
要的是他们长期以来受到海外
一些仇视中国政府的媒体的洗
脑。某些严重者更是不管中国
政府对还是错，都给予全盘否
定，以至笔者多次在家里在店
里与一些同胞发生激烈争论以
至争执，来纠正这些中国人的
错误观念。比如我的一个邻居
是东北人，参过军，出国了以
后一直在罗马尼亚红龙市场开
店。我敢断言：中国政府肯定
没有“得罪”他。但他一出口
都是在骂我们的政府，而且似
乎也很清楚我们政府的很多内
幕消息。究其原因才知道，他
所来的信息全是网络上，而且
基本是什么阿波罗网明慧网之
类的。当然，我们在国外基本
都可以在网络上随便看到的。

说到这里笔者需要补充一
点，也许有读者会问，为什么你
不会被这些网络所毒害？我想，
首先我对中国历史政治以至文学
都很了解，对中国现状也是时时
刻刻都关注着。另外，笔者曾经
在中国政府的机关里工作过一年
多时间，后由于追求爱情而不得
已辞职下海经商。本人也曾经阅
读过阿波罗明慧网，但本人可以
说具有完全免疫能力。对于阿波
罗网明慧网等等的反动的片面的
观点与论调一看基本清楚。

甚至可以说是火眼金睛。这
些网站经常刊登一些子虚乌有
的，或者是中国现任领导人的八
卦新闻，或者是捏造与歪曲事实
等等手段借此来夺人眼球，提高
点击率。而据笔者了解，很多侨
民最喜欢看，这些网站基本都在
这些人的“收藏夹”里。

在中国国家日益强大的今
天，我想，我们政府一定要与时

俱进。扩大中国在海外的影响
力。显而易见，5000多万的海外
侨胞正是中国扩大影响力的生力
军。他们大部份已经扎根于当地
社会，与当地社会融为一体。在
欧洲会迟一点，在东欧会更迟一
点，但他们中的第二代将会有更
多的人进入到当地的主流社会
里。这些人对中国政府、对中国
政府领导人的正面的客观的正确
的评价将会大大影响当地民
众。

其实，只有中国强大了，中
国政府领导人的形象提高了才有
助于我们海外华人地位的提高，
从而也才能更有效地海外华人在
当地的竞争力，从而也为中国经
济发展贡献力量。

所以中国政府对于海外侨民
的关心不能局限于形式上的关
心。应该拿出实际行动来。一些
国内朋友总认为，海外社团组织
很重要。但我想这些人是肯定没
有参加进来，所以说这些话有

这种幼稚的想法是可以理解的。
首先很多海外社团组织的合法性
不能确定，就是说有没有被审批
过是经常要打一点问号的；另
外，海外社团组织的权威性才是
非常值得怀疑。比如去年罗马尼
亚就有一个社团组织的首脑拖欠
中国同胞的大量货款而“跑
路”。所以笔者曾经建议中国共
产党必须在海外设立党支部组
织。当然，这可能还需要政府间
的协调。

但有一点我认为是非常重要
的，那就是务必在海外建立有组
织的宣传机构，中央政府应该在
财政上给予支持。就说现在的罗
马尼亚，居然没有一家像样的报
社，一张像样的报纸。目前仅有
的 《旅罗华人》 和 《欧洲侨
报》，都接近倒闭的边缘。欧洲
侨报主编高进先生每年倒贴几万
欧元办报。据高进介绍，目前报
纸的印刷费用高启，通过广告收
入根本无法收支平衡。

欧洲侨报主编高进先生日前
到我家走访，似乎有请我出来办
报的意思。但我却不敢答应。我
不是不想为困难的海外媒体贡献
自己的力量，但我确实有难言之
隐。因为我有三个孩子，每年的
学费已经压的我抬不起头来。近
二十年来我每天都不敢轻松过，
尤其现在生意不好做，更是倍敢
困惑。所以，笔者只能望洋兴
叹。但笔者却只能有空的时候借
着自己新生的博客勃一下而聊以
自慰。

整个欧洲大陆唯一全欧洲发
行的华文报纸却居然是一份与中
国政府对抗的“反动”的报纸：
《看中国》。最近时间，《看中
国》报纸已经免费送到红龙市场
的各个商户。

还有，法轮功反动组织每年
过春节的时候都会送一幅春联各
个商户，而笔者在罗马尼亚近二
十年却从没有看中国政府使馆或
什么部门送过一份春联什么的。
我想，这些小小的举动为什么我
们的中央政府会没有想到呢？试
想，一个十三亿人口的大国政府
在宣传方面怎么能够比不上一个
小小的法轮功组织呢？

笔者想借此大声呼吁中国新
一届政府应该慷慨解囊支持海外
传媒的发展。可以通过使馆、通
过侨联、通过国务院侨办在当地
寻找有实力、有文化、有正义
感、有爱国热情的中国人来共同
创办具有权威性的华文传媒，以
正面地、正确地宣传中国、宣传
中国执政党的执政理念、宣传中
国改革发展的成果成为所有海外
华人的风向标！

借此，我寄希望于中国中央
新一届政府的领导人能够尽快
意识到这一点，在科学发展观
的指引下，在细节上做的更
好，完成胡锦涛总书记尚未完
成的伟大事业。

（上接 8版） 当朱大师的好行为
摆在你眼前的时候，你还有什么话好
说呢？

尼采没有读过一个中世纪的故
事：

一个农民五十岁生日，与一些人
同桌吃饭。其中的人大多是显赫富
贵，有一个人叫 [勇敢]， 一个人叫
[财富]， 一个人叫[美貌]，还有一个
其貌不扬、穿戴简朴的人叫 [好行
为]。正当宴席到达高潮时，死神驾
到。它首先要这个农民的命。

可怜的农民，非常害怕，跪下来
向死神求情：

你是否可以免除我死？
死神回答：否。
那么我是否可以在同桌人中找一

个做伴的？
死神回答：可以。
于是农民先向 [勇敢] 求助……

[勇敢]回答：在死神面我变得彻
底的懦弱，再精良的武器也无法击败
死亡。

于是农民向 [财富] 求助……
[财富] 说：我就是有万贯家财也

免不了去阴间的命运，死亡不相信金
钱。

于是农民向 [美貌] 求助……
[美貌] 回答说：在死神面前我立

刻凋零变为虚晃。
农民非常失望，就只好来到那个

衣衫褴褛的 [好行为]面前……
[好行为] 说：我陪你去。
为什么？因为好行为是不死的，

是永恒的。就是阴间也无法夺取它的
光彩。

这个 [好行为] 就是朱荣富大师。
写到这里，笔者就在想：二十年

来，华人来到罗马尼亚历尽沧桑，从
开始受到当地人的尊敬，到后来失去

当地人的尊敬，这难道不引起我们的
深思吗？为什么朱荣富大夫，朱荣富
大师受到人们这样的爱戴和尊敬呢？

是的，他在罗马尼亚二十多年
来，培训教授了成百上千的武术学
生，医治了成千上万的病患，他这个
人，他的精神深深留在人们的心中，
继续激励着他们，安慰着他们，医治
着他们。朱荣富大师从平凡的工作中
显扬了中华民族的优良品德，得到当
地人们的赞扬和发自内心的尊敬，
而成为不平凡。

他就是中世纪那个故事里的 [好
行为] 永远不死，成为人们的楷模。
这里我要引用罗马尼亚这位著名导演
的话作为文章的结束：

“我要是罗马尼亚的总统，我一
定会邀请朱荣富大师作罗马尼亚的荣
誉公民”。

(完)
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对海外华人应再多一点关照
商建舜 （旅罗华商）

·对中国新一届领导人的期盼之一·


